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FEUILLE PAROISSIALE  

DE SAINT JEAN XXIII  

Dimanche 18 juin 2023 

Alors Jésus appela ses douze disciples  

pour les envoyer en mission  

Aujourd'hui, nous nous souvenons de l’appel du 18 juin, l’appel du Général de Gaulle à 

ne pas se résigner à la défaite devant le nazisme… 

Il y a dix jours, à Annecy, nous avons vu des citoyens ordinaires oser résister à cet 

homme qui s’en est pris à des enfants, un homme qui n’est pas un terroriste mais un 

malade psychiatrique aujourd'hui interné. 

Parmi ces personnes, il y a le témoignage d’Henri, tout simple, qui dit que tout français 

qui ne veut pas courber l’échine devant le mal aurait fait ce qu’il a fait, que face à des 

attaques de ce genre, il faut relever la tête et refuser que le mal fasse son œuvre. Et il 

témoigne tout simplement de sa foi catholique. 

L’Évangile de ce dimanche nous met devant Jésus saisi de compassion envers les foules 

Merci à tous ceux qui ont fait de notre fête paroissiale du 11 juin 

un beau moment fraternel ! 
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parce qu'elles étaient désempa-

rées et abattues comme des 

brebis sans berger 

Il nous met devant Jésus qui 

appelle ses disciples et les en-

voie, en fait ses apôtres pour 

« Guérir les malades, ressusci-

ter les morts, purifier les lé-

preux, expulser les dé-

mons… », autrement dit se faire 

le prochain de tout homme en l’aidant à se libérer de tout mal. 

Guérir les malades, c’est déjà se faire proche de celui qui est malade, permettre à celui 

qui est par terre du fait des difficultés de la vie de se remettre debout. 

Ressusciter les morts, c’est accompagner celui qui n’a plus la force de vivre ou qui se 

trouve dans des chemins de mort pour qu’il retrouve le sens de sa vie. 

Purifier les lépreux, c’est se faire proche de toute personne marquée par une exclusion. 

Expulser les démons, c’est aussi lutter contre toutes les xénophobies, tous les popu-

lismes, toutes les idées simplistes qui sèment la division entre les personnes et condui-

sent au fascisme. C’est refuser la banalisation de la violence, qu’elle soit physique ou 

verbale, refuser tous les harcèlements, ne pas être des « répétiteurs » de fausses évi-

dences, y compris de faux messages religieux, de fausses révélations qui envahissent 

les réseaux sociaux et que trop d’entre nous relaient sur les réseaux sociaux. 

Dans l’Évangile de ce jour, on peut se demander pourquoi Jésus appelle à ne pas pren-

dre le chemin des nations païennes, à ne pas entrer dans les villes des Samaritains. 

C’est l’occasion de rappeler qu’il ne faut jamais couper un verset de l’ensemble de 

l’Évangile. Toute la vie de Jésus montre qu’il faut se faire le prochain de tous et que tout 

homme, toute femme, vaut plus que tout l’or du monde, pour reprendre les mots du fon-

dateur de la Jeunesse Ouvrière Chrétienne. 

Il commence par Israël pour former les disciples. Commençons, nous aussi, par être dis-

ciples et apôtres, "disciples-missionnaires" pour reprendre les mots du Pape François, 

auprès des plus proches et élargissons toujours plus notre engagement. 

Aujourd'hui encore, Jésus nous appelle chacun, chacune, par notre prénom, et il nous 

appelle à être apôtres, à lutter contre le mal, à nous faire proches de ceux qui souffrent 

d’une manière ou d’une autre autour de nous, à proclamer, pas d’abord par des paroles 

mais par une vie engagée : « le Royaume des Cieux est tout proche », Jésus est tout 

proche, pas seulement demain, mais déjà aujourd'hui. 

Aujourd'hui encore, et encore plus dans cette fin d’année scolaire, Jésus nous appelle à 

faire relecture contemplative, à repérer les signes de sa présence, de son action, à lais-

ser résonner en nous ces paroles de la 1ère lecture dans le livre de l’Exode :  « Vous avez 

vu (…) comment je vous ai portés comme sur les ailes d’un aigle et vous ai amenés jus-

qu'à moi. »  
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En faisant cette relecture, laissons aussi résonner ces paroles du psalmiste : 

« Reconnaissez que le Seigneur est Dieu : il nous a faits, et nous sommes à lui, nous, 

son peuple, son troupeau. » 

Remettons-nous devant l’amour fou du Christ pour nous, lui qui se laisse saisir de com-

passion pour les foules dont nous sommes, pour celles auxquelles nous sommes en-

voyés, lui qui nous aime sans limite et dont Paul nous dit : « La preuve que Dieu nous 

aime, c’est que le Christ est mort pour nous, alors que nous étions encore pécheurs »… 

Bruno Cadart  

DENIER DE L’ÉGLISE - COLLECTE 2023 

Participez à la vie des prêtres et des acteurs pastoraux…  

En soutenant votre paroisse financièrement, vous lui  

donnez les moyens de poursuivre sa mission d’accueil,  

de rassemblement et d’annoncer l’Evangile... 

Choisissez de soutenir les activités de votre paroisse sur 

https://denier.diocese94.fr/denier/ 

en donnant une fois ou mensuellement par prélèvement automatique.  

Vous pouvez aussi déposer votre don à la paroisse 

N’hésitez pas à faire un premier don avant l’été… Merci ! 

Témoignage de Gabriel, 

Bonjour à tous. Quand ma maman m’a dit qu’on viendrai à l’église pour voir le film sur le 

Pape Jean XXIII et qu’il durerait 3 heures, je lui ai dit que je ne regarderai que la pre-

mière partie et que je rentrerai chez moi. Mais quand la 1ère partie s’est terminée, il était 

impossible de ne pas rester pour voir la seconde. Angelo Giuseppe Roncalli, le bon pape, 

c’est comme ça qu’on l’appelait. 

La première chose qui m’a impressionné, c’est l’appel qu’il a entendu à servir Dieu, 

quand il était encore enfant et sa certitude de vouloir être prêtre. Sa grande humilité et 

voulant toujours aider les plus nécessiteux, et qu’ils aient une vie digne, sauvant de nom-

breux Juifs fuyant les nazis, il a réformé l’Église pour rapprocher tous les chrétiens de 

l’unité, il a cherché ce qui nous unit et non ce qui nous divise. J’ai aussi beaucoup aimé 

sa bonne humeur. 

Sa mort en 1963 a eu un fort retentissement à travers le monde, croyants et non croyants 

ont pleuré son départ. Je pourrais parler d’un millier de choses qui sont restées dans 

mon cœur après avoir vu le film, mais je vais le résumer, la vie du Pape Jean XXIII nous 

laisse un bel enseignement d’humilité, d’unité et d’amour. Je recommande de regarder le 

film en famille, ce sera une belle expérience. Merci 

https://denier.diocese94.fr/denier/
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Bruno donne rendez-vous à ceux qui seront à proximité de Fátima  

Pour une messe (11h) suivie d’un repas partagé  

Mardi 25 juillet na casa das Irmazinhas de Jesus  

Rua Santa Luzia, 2, 2495-651 Fátima  

Paroisse Saint Jean 23 
9, Rue Rabelais – 94430 Chennevières-sur-Marne  Tel.: 01 45 76 55 20.  

email: eglisesaintjean23@gmail.com ; www.cathochampigny.fr ; www.bruno-cadart.com 

Accueil :  Mercredi 17h-18h et samedi 10h-12h 

Père Bruno Cadart : 07 83 59 91 67      eglisesaintjean23@gmail.com 

Messes  :  dimanche à   9h et 10h30   Mercredi et jeudi à  18h  

Mardi et vendredi à 18h à ndsc de Coeuilly 28, rue Colombe Hardelet à Champigny  

  L’église est ouverte de 8h à 20h 

Ordinations diaconales 

Dimanche 18 juin 2023 à 16h00 
en la cathédrale Notre-Dame de Créteil 

d’Arson Louis de Gonzague RAKOTOHERISOA 

séminariste à Jean XXIII pendant 2 ans 

Tous invités au repas partagé à Limeil Brévanne à 

20h - Pensez à vous inscrire  

Dimanche 25 juin à 15h à la paroisse Sainte Bernadette  

le Père Gilles François, à l’occasion de ses 40 ans d’ordination  

vous invite au Concert « Missionnaires sans bateau »  

18 rue de la Côte d’Or, 94500 Champigny-sur-Marne  

Messe de fin d’année du doyenné  

Samedi 24 juin 2023 à 18h à l’église Saint Saturnin  

Viens jouer et agir contre la faim avec l’Action Catholique des 

Enfants 

samedi 17 juin de 15h à 17h 

Parc Interdépartemental des sports de Choisy-le-Roi  


